
Jasmine

現時在英國讀書，趁復
活節假期來港，從小

就常與英國朋友專程來
香港看七欖比賽，每次都非常有

趣，現場有飲料和美食，很多人不
僅是來看欖球比賽，更是來盡情歡

樂，感受體育賽事的熱情氛圍！

Charlotte

期待明年換新場地

感受熱情氛圍

從英國來港，我一直熱
愛體育，熱愛欖球，

也支持所有球隊，大家
都表現很棒！七人欖球賽是全球性

的體育賽事，很開心見到各國的球
隊和遊客齊聚香港，全場氛圍都很

友善和歡快。已經來香港大球場看
過三次比賽，期待明年換新場地，

能容納更多人，更熱鬧！

一連三日的香港七
人欖球賽昨日開

鑼，今年也是七欖移
師啟德之前，最後一
年在香港大球場舉

辦，比賽首日已吸引大批旅客來港觀賽，佔今年門票
總銷量四成。現場嘉年華會式的氣氛高漲，場外亦能
清楚聽到激情高昂的吶喊聲。

有海外遊客打算散場後光顧附近酒吧，花光身上
所有金錢才離開，亦有海外遊客將留
港四至五日，預計花費約兩萬元。不
少遊客表示，過去多年在大球場有着
美好觀賽回憶，同時也期待新球場能
容納更多人。有酒吧業人士估計，七
欖帶動當區酒吧生意增長三至五成。
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今年賽事是在香港大球場舉辦的
第30周年，昨日首日開賽，上午9時後
球迷陸續入場，當中不少是從海外專門
來港觀賽的遊客，大家穿上各國球隊的
球衣或特色服飾，為支持的球隊助威。

趁復活節假期來港的Jasmine告訴
大公報記者，自幼就常與英國朋友專程
來香港看七欖比賽，今年也不例外，每
次現場有飲料和美食，大家都很熱情，
「有兩種人一定會來HK 7s，第一種是
看欖球比賽的，第二種就是想來盡情歡
樂的，但看比賽終歸是非常有趣。」

英國遊客：過來盡情歡樂
同樣由英國來港的Charlotte說，

自己喜愛各項體育運動，對所有球隊都
很支持，身邊有不少朋友專程來看比
賽，她說七人欖球賽是全球性的體育賽
事，很開心見到各國球隊和遊客齊聚香
港，全場氛圍都很友善和歡快， 「我已
經來香港大球場看過三次比賽，期待明
年換新場地，能容納更多人，更熱
鬧！」

從 西 班 牙 專 程 來 港 的 遊 客
Rebecca說，打算與朋友在港逗留三、
四日，共三天的比賽，一天都不會缺
席，除了最支持西班牙隊，第二支持香
港隊，認為港隊的表現十分出色。

有來自新西蘭的遊客說，打算
留港四至五天，觀賽後會到酒吧
消遣，連同酒店、飲食及購
物等消費預計約兩萬元。
有與家人訪港的泰國

遊客表示，已經多次為欖球賽來港，今
次將留港約四天。

有丹麥球迷穿上墨西哥服飾入場
支持，他們先到附近酒吧消遣，計劃晚
上散場後再光顧附近酒吧，他說打算花
光身上所有錢才離開。

本地小球迷Evan說，自己每年都
來看比賽，平時亦會練習欖球，他稱讚
今年港隊的表現比去年更好。

食肆員工冀多辦體育賽事
大批遊客帶旺了大球場附近商戶

生意，附近一間茶餐廳的店員張小姐
告訴大公報記者，昨日生意較平日增
長一、兩成， 「尤其有很多外國遊客
來用餐，他們花費較闊綽，一起開心
飲啤酒。」 她坦言，擔心明年七
欖轉換場地後，茶餐廳生意不
如以往，希望政府多舉辦
體育賽事，宣傳香港及
香港文化，帶旺經
濟。另一間茶餐
廳的店員盧小
姐說，昨
日多了

不少外國遊客，希望周末生意能
比平時多兩、三成。

香港酒吧業協會主席錢雋永
相信，在銅鑼灣、灣仔及中環一
帶的酒吧生意會比平日多兩至
三成，預料鄰近大球場的酒
吧，生意額或將會多四
至五成。

大公報記者 王亞毛 陸九如

掃一掃有片睇

▲旅發局邀請曾參演《哈利波特》電影的奧利
華菲力普斯、占士菲力普斯兄弟來港觀看七
欖，並遊覽香港城市景點。
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訪港旅客門票佔總銷量四成訪港旅客門票佔總銷量四成
香港國香港國

際七人欖球賽際七人欖球賽
昨日起一連三日在昨日起一連三日在

香港大球場舉行香港大球場舉行，，早早
前已迎接疫情以來首次門前已迎接疫情以來首次門

票售罄票售罄。。旅遊發展局表示旅遊發展局表示，，
為吸引旅客到訪為吸引旅客到訪，，早已部署全球早已部署全球

宣傳工作宣傳工作，，據主辦單位數據顯示據主辦單位數據顯示，，
訪港旅客門票銷售量佔今年賽事門票總訪港旅客門票銷售量佔今年賽事門票總

銷量的四成銷量的四成。。今個周末今個周末，，料多達料多達1212萬人次萬人次
到大球場欣賞賽到大球場欣賞賽事事。。

旅發局表示旅發局表示，，特別邀請欖球狂迷特別邀請欖球狂迷、、曾參演曾參演
《《哈利波特哈利波特》》系列電影的演員奧利華菲力普系列電影的演員奧利華菲力普
斯斯、、占士菲力普斯占士菲力普斯（（James and OliverJames and Oliver
PhelpsPhelps））兩兄弟兩兄弟，，來港觀看七欖來港觀看七欖，，前日為孖前日為孖
仔規劃一日遊行程仔規劃一日遊行程。。旅發局說旅發局說，，期望通過邀請期望通過邀請
知名人士來港旅遊知名人士來港旅遊，，向全球展示香港獨有魅向全球展示香港獨有魅
力力。。

《《哈利波特哈利波特》》孖仔觀賽推廣香港遊孖仔觀賽推廣香港遊
他們先從尖沙咀出發乘搭天星小輪至港島他們先從尖沙咀出發乘搭天星小輪至港島

區區，，到訪麵店品嘗魚蛋河到訪麵店品嘗魚蛋河、、雲吞麵等地道美雲吞麵等地道美

食食，，然後搭山頂纜車往太平山頂然後搭山頂纜車往太平山頂，，在山頂凌霄在山頂凌霄
閣觀景台打卡閣觀景台打卡。。下山後下山後，，孖仔乘搭電車港島孖仔乘搭電車港島
遊遊，，再以城市漫遊再以城市漫遊（（citywalkcitywalk））穿梭上環的大穿梭上環的大
街小巷街小巷，，到摩羅街到摩羅街、、文武廟探索舊城中環文武廟探索舊城中環。。兩兩
人之後會以香港旅遊為主題人之後會以香港旅遊為主題，，於其社交平台發於其社交平台發
布遊港實錄布遊港實錄。。

旅發局表示旅發局表示，，今年是七欖賽事最後一次在今年是七欖賽事最後一次在
大球場舉行大球場舉行，，門票銷售反應熱烈門票銷售反應熱烈，，獲得國際旅獲得國際旅
客尤其是英國客尤其是英國、、澳洲及斐濟球迷的強勁支持澳洲及斐濟球迷的強勁支持。。
旅發局早前推出以七欖作主軸的限定旅遊產品旅發局早前推出以七欖作主軸的限定旅遊產品
及媒體體驗及媒體體驗，，特別對澳洲特別對澳洲、、韓國等欖球成熟市韓國等欖球成熟市

場場，，除了邀請當地媒體到港欣賞七欖除了邀請當地媒體到港欣賞七欖，，亦與澳亦與澳
洲旅行社合作洲旅行社合作，，設計七欖主題旅遊產品設計七欖主題旅遊產品，，鎖定鎖定
當地高消費旅客訪港當地高消費旅客訪港。。

周末中環設戶外球迷觀賽專區周末中環設戶外球迷觀賽專區
為營造全城狂熱為營造全城狂熱，，旅發局與欖總於今旅發局與欖總於今、、明明

兩日兩日，，上午上午1010時至晚上時至晚上1010時時，，在中環海濱的在中環海濱的
摩天輪旁摩天輪旁，，設戶外球迷區體驗設戶外球迷區體驗，，場內有大型屏場內有大型屏
幕直播七欖賽事幕直播七欖賽事，，並有美食攤位和飲品吧並有美食攤位和飲品吧。。市市
民及旅客可在網上預先購票民及旅客可在網上預先購票，，每張每張5050元元，，即場即場
購票則每張購票則每張6060元元，，票價包一杯免費飲料票價包一杯免費飲料。。

反應熱烈

▲一連三日的香港七人欖球賽昨日開鑼，吸引
大批旅客來港觀賽。

打算花光身上所有錢帶旺大球場附近餐廳酒吧

大公報記者王亞毛、陸九如

七欖賽開鑼 旅客狂歡花費豪爽

七欖來啦！主動應變求變才能闖出生路
香港國際七人欖球賽昨日起

一連三日在香港大球場舉行，門
票一早售罄。這個周末，估計將
有12萬人次入場，其中四成來自海
外，彰顯活動的吸引力。主辦機
構求新求變，為傳統賽事引入新
內容、新刺激，也為大家帶來意
外的驚喜。

七欖運動主要流行於美英澳
洲等地，香港是系列國際賽事的
其中一站，每一屆都辦得很成
功，這歸功於組織和宣傳得力。
為了辦好今年的賽事，並宣傳香
港的好客形象，旅發局一早制定
針對個別目標群的海外宣傳活
動，包括推出限定旅遊產品及媒
體體驗，深化海外遊客對香港的
認知等等。

旅發局還發揮明星效應，特
別邀請欖球狂迷、曾參演《哈利
波特》系列電影的演員奧利華菲
力普斯及占士菲力普斯兩兄弟到
港觀看七欖賽事。為盡地主之
誼，旅發局安排香港欖球隊隊員
充當嚮導，為兩兄弟規劃精華
遊，上山下海及品嘗美食。兩兄
弟則利用自己的號召力，在社交

平台發布來港實錄，將香港美景
及在香港的精彩體驗推而廣之。

如何進一步推廣七欖，營造
全城狂熱？主辦機構有新招，就
是在中環摩天輪公園旁，設立七
欖戶外迷你體驗區。盛惠50大元就
可以網絡購票，入場參與狂歡。
現場有大屏幕電視直播賽事，亦
設有美食攤位及飲品吧，讓市民
及訪客感受大球場內的狂熱氣氛
及七欖賽事的魅力。

而在昨日的開幕典禮上，首
次推出舞龍舞獅表演，為球員及
觀眾熱身。在賽事的最後一天，
將呈獻壯麗煙花匯演。首尾呼
應，將香港中西文化薈萃的特色
展現在觀眾面前，也將賽事不斷
推向高潮。

國 際 七 欖 每 一 年 都 有 新 主
題、新形象，為大家帶來新鮮
感，亦催生新期待，這恐怕就是
香港國際七欖長盛不衰的秘訣，
這對辦好推廣其他盛事提供了有
益的借鑒。推陳出新，打造品牌
優勢，有針對性吸引目標人群，
政府和民間通力協作，香港 「盛
事之都」 將更具吸引力。

內地清明節連假期間，訪港內地客
明顯增加。統計數字顯示，清明節首日
有逾15萬人入境，較去年同期增加近3
倍，但對香港業界來說，卻呈現 「幾家
歡樂幾家愁」 的局面，有的店舖前面出
現排隊人龍，有的商場則門堪羅雀。
「冰火兩重天」 場景的背後，揭示出在
市場改變、消費模式改變的情況下，各
行各業只有與時俱進、不斷自我突破，
才能闖出一條生路。

旺角星際城市商場連日來門庭若
市，排隊的人龍延綿兩層樓。排隊者主
要是內地遊客，他們來此購買特色相
機，包括最新的富士相機、即棄菲林相
機、二手相機，即影即有相紙也熱銷。
自去年初香港復常以來，該商場就成了
網紅地，特別是內地長假期間，更是車
水馬龍，熱鬧非凡。有遊客表示，這裏
的相機較內地便宜，款式較多，貨源也
足，在社交平台上看到信息後特地來購
買；也有遊客表示並非專程購物，而是
經過此地，碰巧見到心儀已久的款式才
下手，並稱身邊一些內地朋友來港旅行
時也會順便購買相機。

但另一邊廂，離星際城市不遠的
「女人街」 不復當年繁華光景。街頭冷

冷清清，吉舖連連，或貼上 「招租」 字

樣。 「冷熱」 反差如此強烈的場景，也
出現在餐飲業。最近一再傳出食肆結業
的消息，令人感嘆生意不景之時，沉寂
多年的廟街在推出 「夜繽紛」 活動後滿
血復活，每到華燈初上，食客便摩肩接
踵而來，一邊大快朵頤，一邊體驗特色
文化。

香港疫後經濟復甦之路既不平坦，
也不均衡，各行業復甦的步伐有快有
慢；遊客重來，但顯然並非 「雨露均
霑」 。初步分析，不難發現一些規律。
星際城市的相機熱銷，除了貨源豐富、
價格具競爭力，在社交平台推廣的效果
也是立竿見影。而 「女人街」 不復當年
勇，主要是因為出售的貨品同質化，而
且不少是所謂 「淘寶貨」 ，在內地客佔
香港遊客市場達八成的情況下，乏人問
津並不令人驚訝。

「世界面臨百年未有之大變局，新
冠疫情加快了演變」 ，這句話人們耳熟
能詳，這不是外交辭令，而是對當今世
界發展的高度概括，放諸四海而皆準。
疫情雖然早已過去了，但世界回不到從
前。就旅遊業而言，遊客 「爆買」 潮逐
漸消退，深度遊、體驗遊、文化遊取而
代之。一些昔日人頭簇擁的大型商場變
得冷清，而一些樓上舖卻成為遊客 「尋

寶」 的熱門地點。單就廟街而言，復活
的關鍵在於 「特色」 ，這裏有歌舞表
演，有卜卦算命，有中東、南亞等異域
風情，有南腔北調的各色人種，人們到
此不僅是 「醫肚」 而已，而是漲見識、
有新鮮感。

不僅消費模式改變，顧客結構也在
改變。歐美傳統市場的比重在下降，而
東南亞、中東等新市場在擴大。在這種
情況下，一味自怨自艾固然不可取，另
一方面若只顧沉湎於昔日的成功模式，
固守傳統的營銷思維，不善於利用現代
科技來推廣，就會被時代所拋棄。對商
界來說，需要思考如何迎合時代潮流，
而不是一味抱怨 「旺丁不旺財」 ；對特
區政府來說，也要分析市場環境的變
化，提出新發展策略，引導及協助商界
特別是中小商戶適應時代的變化。

潮起又潮落，這是世界本來的模
樣。香港人一向適應力強，勇於接受新
事物、新挑戰，香港的歷史就是一部在
應變、求變中不斷發展壯大的歷史。可
以說，任何時候都有做生意的機遇，就
看你懂不懂把握。對目前逆境中的香港
零售業來說，機遇就在求新求變之中，
就在對市場的敏銳觸覺之中。星際城市
商場的成功，就是有益的啟示。
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